

# Infobrief Nr. 3 (21. April 2023) zum Thema Bürgerbus

## in den Ortsteilen Stützerbach, Frauenwald, Manebach

**MIT DENKEN!  
REDEN!  
MACHEN!**



## Dem Bürgerbus ein paar Schritte näher.

### Weitere Mitstreiter und Unterstützer gesucht! Lust mitzumachen?

Am 19. April lud die AG Bürgerbus die Bürgerinnen und Bürger ein, die bei der Umfrage zum Thema Bürgerbus im Herbst vergangenen Jahres ihre Mitwirkungsbereitschaft an der Umsetzung des Vorhabens signalisiert haben. Der Einladung folgten 24 engagierte und interessierte Bürgerinnen und Bürger aus Stützerbach, Manebach und Frauenwald. Einzelne weitere waren entschuldigt.



Bürgerinnen und Bürger, die sich aktiv an dem Bürgerbusvorhaben beteiligen möchten, trafen sich am 19. April im Haus des Gastes in Stützerbach. Nach einem Rückblick auf das bislang Geschaffte wurde über die nächsten Schritte informiert und beraten.

Die AG Bürgerbus freute sich über die hohe Resonanz und fand sich ein weiteres Mal darin bestärkt, dass die ursprünglich vage Idee eines Bürgerbusses bis spätestens 2025 in die Realität umgesetzt werden kann.

**Beim nächsten Treffen, am 24. Mai 2023, 18 Uhr** wird sich die AG mit den interessierten Mitstreiterinnen und Mitstreitern intensiv mit der noch vor dem Sommer angestrebten Vereinsgründung beschäftigen. Dieser Schritt ist notwendig, um der Stadt ein verlässlicher Partner zu sein, die das Vorhaben nach ihren Möglichkeiten unterstützt.

Um die Kooperation zwischen Stadt und Bürgerschaft zu besprechen, treffen sich am 10. Mai Vertreterinnen und Vertreter der AG Bürgerbus mit Bürgermeisterin Beate Misch und Ortsteilbeauftragtem Michael Geis.

Eine weitere erfreuliche Nachricht ist die Zusage für eine finanzielle Unterstützung der Vorbereitungsarbeiten über LEADER. Der durch die Stadt gestellte Förderantrag wurde durch den Vorstand der LEADER RAG Gotha – Ilm-Kreis – Erfurt positiv votiert, so dass im Sommer gemeinsam mit professioneller Unterstützung ein tragfähiges Finanzierungs- und Betreiberkonzept für den Bus „gestrickt“ werden kann.

Unter dem Motto „Bürger fahren Bürger“ soll der Bürgerbus zukünftig einen wichtigen Beitrag dazu leisten, mobilitätseingeschränkte Personen in der Region zu unterstützen, ihnen eine Teilhabe am gesellschaftlichen Leben zu ermöglichen, die Dorfgemeinschaft zu stärken und das Leben im ländlichen Raum attraktiv zu machen.

Die AG Bürgerbus freut sich über alle, die sich in die weiteren Vorbereitungsarbeiten und die zukünftige Vereinsarbeit einbringen möchten und **lädt zur aktiven Mitwirkung ein**. Es werden nicht nur zukünftig Fahrerinnen und Fahrer gesucht, sondern auch Menschen, die gerne Öffentlichkeitsarbeit machen, Erfahrungen bei der Sponsorsuche haben, Organisationstalent haben oder sich in die Vorstandsarbeit einbringen möchten.

Interessierte wenden sich bitte an Claudia Hahn, Sprecherin der AG Bürgerbus, (Zahnarztpraxis Stützerbach, Tel. 036784-50274) oder an die Ortsteilbürgermeister.



**Bürger fahren Bürger**

gefördert durch:

Freistaat Thüringen Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft

# Infobrief Nr. 3 (20. April 2023) zum Thema Bürgerbus

## in den Ortsteilen Stützerbach, Frauenwald, Manebach

**MIT DENKEN!  
REDEN!  
MACHEN!**



**Dass das Vorhaben Bürgerbus nicht nur Arbeit, sondern auch Spaß macht und Menschen aus den drei Ortsteilen des Ilmenauer Südens verbindet, zeigen dieses Bilder der vergangenen Monate.**



*Claudia Hahn, Mitinitiatorin des Vorhabens Bürgerbus und Sprecherin der AG Bürgerbus, im Gespräch mit Prof. Gobsch. Er ist auch Mitglied des Dorftwicklungsbeirats und des EUT e.V. (Energie- und Umweltpark Thüringen), der sich ebenfalls in das Vorhaben einbringt.*



*Im Juni 2022 hatten die Bürgerschaft die Möglichkeit die Fahrzeuge drei verschiedener Thüringer Bürgerbusprojekt bzw. Nachbarschaftsfahrdingeste in Stützerbach anzuschauen und den Erzählungen der ehrenamtlichen Busfahrer zu lauschen. Die Resonanz war groß!*



*Dass ein Bürgerbusvorhaben ein komplexes Thema ist, zeigen die angeregten Diskussionen. Alle Meinungen und Diskussionsbeiträge sind wichtig! Und das sowohl von Jung bis Alt. Denn das Thema betrifft mobilitätseingeschränkte Senioren ebenso wie Jugendliche, die über kein Fahrzeug oder Führerschein verfügen. Jüngste engagierte Mitwirkende sind Helena Kraus aus Manebach mit 20 Jahren und Martin Schilling aus Stützerbach.*



*Im Februar 2023 tauschte die AG Bürgerbus Erfahrungen mit anderen Projekten per Video-Meeting aus. Ein Novum im Haus des Gastes in Manebach! Dabei waren auch der Klimaschutzmanager des Landkreises, Ortsteilbeauftragter Michael Geis, die Verwaltung des UNESCO-Biosphärenreservat, die Initiative AGATHE, der Vorsitzende des EUT e.V. und die FH-Erfurt.*

**Bürger fahren Bürger**



gefördert durch:

Freistaat Thüringen Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft